

Antrag des Caritasverbandes für den Kreis Coesfeld e.V. vom 10.04.2008
in der Fassung vom 02.05.2008

Auswahlkriterien

Trägt das Angebot zur Verwirklichung einer der vorgenannten Förderschwerpunkte im Kreis Coesfeld bei?

Das Projekt kann verschiedenen Förderschwerpunkten zugeordnet werden (s. Anlage 2), insbesondere aber der Förderung des freiwilligen Engagements.

Wirkt das Angebot langfristig und nachhaltig?

Nach den Vorstellungen des Caritasverbandes soll das Angebot langfristig vorgehalten werden und sich spätestens ab 2010 in vollem Umfang selber finanzieren. Der Caritasverband hat zugesagt, das Projekt auch dann umzusetzen, wenn es in 2009 keine Anschlussfinanzierung aus Kreismitteln gibt. Insoweit ist der Verband bereit, das finanzielle Risiko zu tragen.

Sind die Kosten angemessen im Verhältnis zum Nutzen?

In 2008 werden maximal (sollte das Projekt später als Mai 2008 beginnen fallen weniger Personalkosten an) 12.400 Euro an Kosten veranschlagt. Für 2009 wird seitens des Caritasverbandes eine Förderung von 6.200 Euro erbeten, da nach der Startphase begonnen wird, für die Leistungen einen Kostenbeitrag in Höhe von monatlich 25 Euro (pauschal, unabhängig vom Umfang der Inanspruchnahme) zu fordern. Ab 2010 soll sich das Angebot ausschließlich über die Kostenbeiträge der Bürger finanzieren.

Wird eine angemessene Eigenbeteiligung erbracht?

Der Caritasverband übernimmt die Ausstattung des Arbeitsplatzes mit Möbeln. Er trägt die im Verband anfallenden Overhead-Kosten und finanziert die Qualifizierungs- und Fortbildungsmaßnahmen für die ehrenamtlichen Helfer. Die Qualifizierung soll einmalig in der Zusammenarbeit mit der Familienbildungsstätte Dülmen erfolgen. Schulungen und Gelegenheit zum gemeinsamen Austausch wird den Ehrenamtlichen unter fachlicher Leitung halbjährlich angeboten.

Wie realistisch ist die Umsetzung?

Der Caritasverband will unmittelbar nach Bewilligung des Förderbetrages mit der Umsetzung beginnen. Der Verband hat jahrelange Erfahrungen mit der Gewinnung und dem Einsatz von Ehrenamtlichen.

Hat das Angebot eine kreisweite Wirkung oder kann es zumindest in mehreren Orten des Kreises Coesfeld umgesetzt werden?

Es soll in zwei von drei Dekanaten im Kreis umgesetzt werden und erfüllt somit diese Voraussetzung.